

\* \*

# RELACION

DE LAS DEMONSTRACIONES DE CELEBRI-  
dad, que la muy Noble, Nombrada , y Gran Ciudad  
de Granada, y la muy Ilustre Hermandad de su Muel-  
tranza hicieron, à los Años, que cumplió el

REY NUESTRO SEÑOR

# D· FELIPE QUINTO

(QUE DIOS GUARDE,) EN EL DIA 19.  
de Diciembre de 1704.

**A**VIENDO llegado el Feliz Dia 19. de Di-  
ciembre, en que el REY nuestro Señor cum-  
plió los 21. Años de su Gloriosísima Edad,  
la muy Noble, muy Nombrada , y Gran Ciudad de  
Granada, continuando el Annual, y regozigado Feste-  
jo, que celebró su Lealtad el pasado : à tan superior  
motivo previno las fieles , y gozolas demonstracio-  
nes, que arden en su Amor, y lucen en su Zelo. Ama-  
neció el Fausto, y venturoso Dia , y en su alegre ma-  
ñana, à pesar del riguroso tiempo , que le sobrevino,  
(sus dos Ilustres Cabildos Eclesiástico, y Seglar,  
(vñidos en su concorde, y fervoroso animo) concur-  
rieron en su Metropoli : el vno, prevenido de Sagra-  
dos Cultos; y el otro, adornado de Joyas, y Galas, à

consagrar en las Aras la Fidelidad mas digna , la de-  
monstracion mas aceptable. Celebròse en ella Missa  
de Accion de gracias, con Magestuoso Culto, al So-  
berano Autor de la Vida , para que los Anos de su  
Amado REY, cumplidos, creciesen à Glorias, à Si-  
glos, y à Felicidades, dexando los alegres repiques de  
las campanas, los sonores cantos del Coro , y las Sa-  
gradas suplicas del Altar mas alborozado el Gozo,  
mas fervoroso el Afecto , y mas eficaz la Oracion,  
que imito el Pueblo, devoto, interessado, y alegre.

Avia deseado antes la muy Ilustre Maestrança  
de la referida Ciudad, con festejo propio, y digno de  
tan Feliz Dia, aplaudir su tarde, y juntandose en la  
casa de Don Blas Manuel de Paz y Guzmán , Cava-  
llero del Orden de Calatrava , Teniente de Alcayde  
de la Alhambra, y su hermano mayor , (que aunque  
se hallava enfermo en la cama, esforzò los descos de  
tan generoso Congresso,) donde se determinò hacer  
el Festejo mayor , mas celebre , y de mas dificil ma-  
nejo del Exercicio de la Gineta; ( que es el juego de  
Cañas) eligiendo Cavallero Padrino, seis Quadrillas  
de à quattro, los dos puestos, Quadrilleros, divisas, y  
sitio donde jugarlas , (que fue el Campo de nuestra  
Señora del Triunpho) para que sonassen à Trium-  
phos hasta los Campos de las Celebraciones de nues-  
tro Gran Monarca.

Asi se previno, y para el Dia acordado se formò  
una anchurola plaza, en cuyo testero, cerca del prin-  
cipal

cipal de las rejas de Triunpho de nuestra Señora, sobre vn tablado capaz, cubierto de alfombras , se levantò vn Trono, adornado , y compuesto con gran primor, riqueza, y Magestad , debaxo de cuya Real zanefa se colocò el Retrato del REYN. Señor, q estuvo cubierto co una cortina, hasta que concluida por los dos Cabildos la Sagrada funcion de la solemne Missa, marchò à el Campo à entrarle Guarda à su Magestad vna Compañia de Infanteria de las Milicias de dicha Ciudad, y delante Don Zoylo de Torres Ponce de Leon , Señor de la Villa de S. Jorge su Capitan, cuya gallardia lució la ocasión con joyas, y galas. Asistió al entrar la Guardia à cavallo, co igual luzimiento el Sargento Mayor de dichas Milicias D. Garcia Davila Ponce de Leon, Cavallero del Orden de Santiago, y Alferez Mayor de dicha Ciudad , que ordenó con Militar pericia la dicha Compañia : y aviendo saludado con repetidas cargas la Real Efigie, se dexò ver de la multitud, que concurrió à este acto, cuya aclamacion ardiente no pudieron apagar las nubes, que al mismo tiempo diluviaban.

Serenóse despues el resto del Dia, pues lo que se temió estorvo , le convirtió en beneficio , sirviendo las lluvias de la mañana de riegos para la tarde, porque mejoraron en el arenoso terreno el huello de la plaza al ejercicio de la Fiesta. Dióle principio , como Padrino de ella, el señor Don Juan Fernando de Guzmán y Bazán, Cavallero del Orden de Santiago,

Señor de la Torre de Jill Oli, Veintiquattro de Sevi-  
lla, y Corregidor de la dicha Ciudad de Granada, que  
montado à la Brida, có plumas, y joya, y su caballo,  
con un rico aderezo de blanco, plata, y Oro, y tocado  
de carmesí, y representando la decencia, y autoridad  
de su persona, y empleo, salió à despejar la plaza,  
acompañado de Don Juan Porcel de Menchaca  
Mançatnedo y Cordova, y Don Rodrigo de Valdivia  
Guzmán y Quesada, Diputados de la Hermandad de  
la Maestrança para este efecto, que logrado con  
breve, y cortesana prestezza, se divilaron en la entra-  
da de los puestos las seis Quadrillas.

Gobernava el primero el dicho Don García  
Davila Ponce de Leon, à quien tocó por Maestro de  
dicha Hermandad, siendo Quadrillero de la primera  
Quadrilla, acompañandole Don Rodrigo Davila  
Ponce de Leon su hijo, Don Baltasar de Oteña, Vein-  
tiquattro de dicha Ciudad, y Don Joseph Velazquez  
de Alatcon, que la mantenía, la qual se adornava con  
aderezos, y cintas verdes. Seguiale en este puesto la  
Quadrilla de Don Felix Thomàs de Gadea y Ovie-  
do, con quien iban Don Joan Manuel de Palacios, y  
el dicho Don Rodrigo de Valdivia y Guzmán, to-  
dos tres Veintiquatros de dicha Ciudad, siendo Man-  
tenedor de dicha Quadrilla Don Pedro de Valençue-  
la, y Salazar, Capitan de Infanteria de la Fortaleza  
de la Alhambra de ello llevando la divisa de color  
anteado en aderezos, y cintas, y concluia este puesto  
la

la Quadrilla de Don Antonio Dávalos y Jauregui, con Don Diego de Roa y Jauregui, Don Nicolas de Acosta Ferre y Maza, y Don Melchor de Ribera Gadea y Bazán, que le la recogia, à los quales tocó el color págiso en los mismos adornos.

Precedia en la frente del segundo puesto, como primer Diputado de dicha illustrissima Hermandad Don Francilco de Paz y Varona, Veintiquatro de la dicho Ciudad, à quien acompañavan en su primera Quadrilla Don Gaspar Ollorio Pavon y Varona, Don Vicente Ferre y Gadea, Cavallero del Orden de Santiago, y por su Mantenedor Don Francilco Navarro Nuño de los Cobos, cuya divisa era de el color encathrado, à quien seguia con la de el color blanco la Quadrilla de Don Juan Perez de Errasti, y à quien acompañava Don Melchor de Mantilla, Cavallero del Orden de Santiago, Don Francisco Zimbrana, y Don Bernardo de Fuentes Brabo, que la mantenía, siendo la vltima de este puesto la de el color azul, cuyo Quadrillero fue Don Andrés Perez de Errasti y Ribera, à quien assistian Don Gaspar de Aguilar Muñoz de Vargas, Don Juan de Oreña, y el dicho Don Juan Porcel de Menchaca Mançanedo y Cordova, que la recogia, y todos llevavan penachos de plumas en los sombreros, joyas en el pecho, y borceguies blancos, y elpuelas de asta: y fuera otra dezit el intento de esta breve summa, dilatarle en cótar las Empressas, Motes, y Zifras, que estamparó en las

Adas

Adargas los referidos Cavalleros Maestran tes , à fin de explicar con ingenioso pensamiento cada uno el ansia de que ensanchassen los siglos el Real Circulo de la floreciente Edad de el REY nuestro Señor.

Así se organizó el Noble , y festivo Juego , en que no se ha defraudado à la noticia su prolixa puntualidad : y aviendo su illustre Palirino reconocido promptos los Cavalleros de ambas frentes , à su señá se movieron de una , y otra parte , llamando la atención el alegre estruendo de los cascabeles , y haciendo escaramuza de entrada para tomar los puestos , cuyos lazos , y traveses formaron la variedad hermosa de concettados Laberintos ; pues ni la diferencia de los colores , ni la destreza de los Cavalleros , ni la obediencia de los caballos pudo distintamente percibir la vista , sin parar en una armoniosa confusión . Tomados los puestos , correspondiendo à la repetida señá , se comenzó la generosa Lid , saliendo de el primero su primera Quadrilla , que haciendo en el ayre las cañas por cima de el segundo , y alcoholando su frente , tendieron con ayrosa acción las Adargas sobre las caderas de los caballos , dispuestos en la más agil prevencion para cubrirse , y exponerse las à la primera Quadrilla del segundo puesto , que con igual destreza cargó sobre ella , haciendo sus cañas , y en el mismo orden corrieron las demás , siendo termino dilatado el viento de la caña , que no encontró la Adarga de su contrario . Repitieron , pues , varios

landes, en que crecieran el ardor de la Fiel, si el Padre no generoso no dispartiera los puecos, cuya vigencia, por si la deleno jaron, corriendo hasta el Trono del REY en doce parejas iguales, en que compitieron iguales parejas el Amor, y el Acierto, embidian- do los buecos del ayre la velocidad de sus atropella- das carreras, las quales pararon tan sobre las piernas à vista de la representada Magestad, que era sumis- sion al Retrato, lo que destreza en el Exercicio. En- fin, consiguiò la muy illustre Maestrança, influida de el Real motivo, la Funcion de mayor acierto, que ha executado jamas en sus palestras, en que, apurando la destreza almanejó de la Gineta sus primores, logró ver lucido el zelo que se los infundia; y con- cluida la Fiesta, corriendo la cortina al Trono, mar- chò la Compañia à su Cuerpo de Guardia, conti- nuando la Noche las luces de tan claro Dia en las Luminarias, que son el dia de la noche, y que previo, y mando publicar la Ciudad el antecedente, cu- ya alegría, creciendo en los resplandores, Salvas, y repiques de su Artilleria, y Campanas, aumentaron el fervor en los Leales coraçones, *TEL VIVA EL REY* en el plausible grito de sus habitadores.

O, celebre la Inelyra Ciudad, con immortal Aplauso la eterna repeticion de tan felicissimo Dia! O, cuente el Real Monarca el de sus Augustos Años sin numero! No le tengan las palmas de sus Trium- phos; y pues sus Enemigos forjan Clari nes sonoros à

**Su heroyca Fama , Laminas perpetuas à su Feliz  
Nombre , forme de sus Tropheos eminente  
Escala para subir à la cumbre  
de sus Glorias.**



En el año de 1790, en la villa de Madrid, se publicó el libro titulado "Sociedad de la Amistad de los Pueblos", que contenía un poema dedicado a José de San Martín. El poema es una oda que celebra las virtudes y el servicio público del general. La dedicatoria menciona que el autor, don Francisco de Paula, es un amigo cercano de San Martín. El poema incluye estrofas que describen la gloria y el honor que rodean a San Martín, así como su dedicación al servicio de su país y su gente. La impresión del libro es realizada por el taller de impresión de la Sociedad de la Amistad de los Pueblos.